

Wandsbek, 4. III. 33
Claudius (to).
.

Sehr geftaßtes Herr Professor!

Heute ist Ihr Zeit einmal in Auftrag nehmbar und Sie bitten, mir eine theologische Frage zu beantworten, die mich Ihnen seit vielen Jahren bedrängt. Ich sende Ihnen hierbei auch ein Verständnis des ut. Wunders, das mir gerade diese Ihr Fragestellung von einer bestimmten Seite zum Problem geworden ist.

Ihr spürt voran, daß mir durch Ihre theologischen Arbeiten überzeugt ist der Sinn aufgegangen ist für nicht-theologisches Denken. Von Gott reden ist etwas anderes als in offizielles Form vom Menschen reden - mit diesem Satz haben Sie einen neuen Grund in der Theologiegeschichte eingebracht. Ich habe auch darauf geachtet, daß es sich für den Menschen nicht nur darum handelt: offen zu werden für Offenbarung. Und ich begreife es daher, daß Sie aus modernem Weltbild sehr leicht hin abgewandt sind, dann wir müssen in einem Bereich sein Raum schaffen für den Eintritt des Freien, für den Freiheit der Offenbarung, für das Wunder.

Nun geht es mir aber so, daß auf - obwohl ich auf Offenbarung noch, obwohl ich für das Wunder gesetzlich offen bin, ich gleichzeitig das ut. Wunderverständnis selbst gegenübertrete. Sie könnten sich in mir Glarbach beschäftigt in Wissenschaften, ein, wo mir privat für unser Geistelag kaum geäußertes Konflikt.

Lassen Sie mich das Problem, das ich meine, feste mir an dieser Punkten aufzeigen. Mich trifft es jetzt darum

einmal ein längeres (Hörspiel o. wieviel?) gefordert.
Zusatz möglicherweise auf möglichst kurz fassen, bzw. nur
Zet nicht allzu sehr in Aufsatz zu nehmen.

1.) In einer Predigt sagen Sie: „Gott zahlt nicht“. D.h.

Doch das „Wieder gefordert nicht“ ist als ein einfaches
Konsensusprotheses Vorgang, welche wir auf dann
als Wieder anstreben müssen, wenn wir nicht
befreien wollen sind, wenn wir also ohne die Tiefen-
pfähre des Glaubens verschaffen, sodass wir, mit
Brunnen zu reden, ein Miller davon haben können
ohne Glauben. Welches Geheimnis Gottes, so formell
Sie später immer wieder, sei unauflöslich, pro-
fane Augen nicht zugänglich, fordere uns für die,
die in der Fußfeierung des Glaubens „faßt“ können,
nicht den engländischen Auge verschlossen bleibt.

Meine Frage lautet nun: Wie verhält sich dazu die
Reise des hl. Michaelbriefs, die auf Verwandlungswunder
wenden will. Vorgänge des außeren Geschehens, welche
sich auf die innere Wandlung des Menschen in den
Wingen vollziehen und die mir eigentlich mit an dem
Brennpunkt liegt des magischen Weltbildes veroffentlichen.
(Wunderwunder, Brotsäuden)

2.) In Form R. brief haben Sie als ein sogenannten
außen Glaubensverständnisses herausgestellt, dass es
Offenbarung nur in der Verfüllung gibt, dass die
Tuberkulose des Christus gesucht bleiben müsse. Jeden,
sagen Sie, sei gerade das Gegenteil von jenen
Leistungsbildern Söderlöfens, wie sie auch auf der Antike
sehr bekannt seien. - Nun spielt mir aber immer
mehr, dass jene Verwandlungswunder, die Sie da
vor allem Wohl abgespielen (und die in der Reise aufzunehmen

Kind von eige[n] Gedan[n]en), das, sagt ja, jene Aus-
gandlung von anderer sofern es eine fulfillung des
Christusgeschichts bedeuten. ~~die~~ fulfillung in einem
"öffentlichen" Münden, zu ja gerade des Gegenteil
der Offenbarung in der Verfüllung ist. - Ich kann
von hier aus nicht helfen, wie man einer doktrinären
Griphologie folgte entgegen können. Wenn man auf
Wollen geht, dem kann „gabriel“ usw., das ist doch
dann Gott und nicht Mensch, und zwar Gott in
discretio, Auffassung, von dem man etwas wissen
kann, schon mit den Begriffen selbst genügend
begreiflich sind. (Hier steht dann auch freudig-
leicht, die Freude über das Glaubens zu einem
für uns gefallten Begreiflichen, von Angründungen bei-
falls verzweigungsreiches / fachlich passen ein; man kann den König
zur aufopfernden Hoffnung ablassen, ein woderous
Spann wird ihn photographieren!)

In das oben zit. Predigt sagen Sie: „Gibt es eine
Lad', die es nicht getragen, einen Knauf, den es
nicht gekämpft hat.“ Von der Wundverhaftung, wie
sie im NT. genauest geschildert, weiß ich sagen: Ja,
jedoch hat die Kreuz-Lad', das trifft Leid, das
einem Menschen begegnet, nicht gebraucht: für Sol
nicht hilflos vor fremdem Leiden liegen müssen.
für Sol - nur den brechen! - auf Knauf mit eines
Mordgabions alle Spannen von Raum u. Zeit und
Not i. Gram aufgebohrt, es war nicht mehr Mensch.
3.) Ant. dieser Tritt gewünscht kann ich nun aber auch
nicht die Linie zu dem gegenwärtigen Christus finden.
Dann wir erfahren jetzt keine Münden mehr in

Draufleben

Dieses eisernen Schiff, das Thronandlungen, es gibt für
uns an keinem Punkte eine solche fulfilling, es
sei dann im halfslippen Kultuskreis. Aber gewahr
die Shepsis, die wir gegenüber diesen grünlich-
magischen Schiff halfslippen Wänden entgegenbringen,
wirft doch, daß wir in einem andern festungs-
bezirk haben, in welchen wir zu jenen Wänden
keinen Zugang haben, ifr Wohlbelebtheitqualität des
ihm Offenbarungsvertrages in Frage stellen.—
Der ist mir mit diesen Andeutungen begnügt
z. B., wie gefestet sein Professor, bitten, um in
diesem Punkte ein wenig weiterzuhelfen.

Ur. Ihr ergebener
Dr. Kurt Raeth